



19 de enero de 2017

LA BANCA DEBERÁ INFORMAR A SUS CLIENTES CON CLÁUSULAS SUELO DE QUE PUEDEN RECLAMAR

El Gobierno, el PSOE y Ciudadanos han llegado a un acuerdo sobre el mecanismo extrajudicial por el que los consumidores afectados por cláusulas suelo podrán reclamar a su entidad lo pagado de más en su hipoteca. No obstante, el sistema, que será aprobado como real decreto mañana en el Consejo de Ministros, obligará a los bancos a avisar, en un periodo de tres meses, a todos los clientes con cláusulas suelo de la apertura del proceso y de la posibilidad de exigir la devolución. Asimismo, se da 15 días de plazo para que el afectado dé una contestación al banco de si está de acuerdo o no con la cantidad que le ofrece.

OBAMA DICE QUE ALZARÁ LA VOZ SI LOS “VALORES PRINCIPALES” DEL PAÍS SE VEN AMENAZADOS POR TRUMP

El presidente saliente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró ayer en su última conferencia de prensa en la Casa Blanca que alzará su voz si considera que los “valores principales” del país se ven amenazados durante el mandato de Donald Trump y que no se quedará callado “ante la discriminación y la injusticia” ni ante los “esfuerzos institucionales para silenciar a la disidencia o a la prensa”. No obstante confió en que el nuevo presidente se deje asesorar por su equipo. “Creo que las cosas van a ir bien”, afirmó. Obama defendió su legado y sus últimas decisiones políticas y se despidió con un alegato a favor de una “prensa libre”.

OPINIÓN

Obama, balance positivo de una presidencia histórica (EL MUNDO)

Balance complejo, con más luces que sombras (LA VANGUARDIA)

La despedida de un extraordinario político (EL PERIÓDICO)

Mensajes equívocos en la despedida de Obama (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Sánchez recorrerá agrupaciones para decidir si se presenta a las primarias

El PP recibe 4.000 enmiendas de cara a su congreso nacional

Bescansa dice que la disputa entre Iglesias y Errejón ha “debilitado” a Podemos

La armonización fiscal y la composición de la comisión, principales escollos para la financiación

Bárcenas desvincula su fortuna de la trama Gürtel y de la ‘caja B’ del PP

ECONOMÍA

El Gobierno augura que el recibo de la luz podría subir 100 euros este año

Guindos apunta que la economía podrá crecer más del 2,5% en 2017

OPINIÓN

Unidad ante Trump, Putin y el Brexit (LA RAZÓN)

Financiación regional con justicia (ABC)

Financiación y fiscalidad autonómica (CINCO DÍAS)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

OBAMA DICE QUE ALZARÁ LA VOZ SI LOS “VALORES PRINCIPALES” DEL PAÍS SE VEN AMENAZADOS POR TRUMP

El presidente saliente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró ayer en su última conferencia de prensa en la Casa Blanca que alzará su voz si considera que los “valores principales” del país se ven amenazados durante el mandato de Donald Trump. A dos días de ceder la presidencia, Obama defendió su legado y sus últimas decisiones políticas y quiso despedirse con un alegato a favor de la prensa.

El todavía presidente anunció que quiere distanciarse de la política durante un tiempo, dedicarse a escribir y a su familia, pero advirtió de que no se quedará callado “ante la discriminación y la injusticia” ni ante los “esfuerzos institucionales para silenciar a la disidencia o a la prensa”. “Cuando nuestros valores estén en peligro, cuando se impida votar o se silencie a los que están en desacuerdo o si se intenta deportar o castigar arbitrariamente a jóvenes que han crecido en nuestro país y que aman a Estados Unidos...eso me obligaría a hablar”, proclamó.

Obama insistió en la importancia de garantizar la libertad de prensa. “Una prensa libre es esencial para la democracia”, afirmó, y agradeció la labor de los periodistas durante su mandato. Admitió que no todas las historias publicadas le han gustado, pero defendió que los periodistas “no pueden ser aduladores”. “Teneros en este edificio ha hecho que funcione mejor, nos ha hecho trabajar más duro, ser honestos”, dijo ante los medios.

Obama aprovechó su última comparecencia para defender la conmutación de la pena de 35 años de prisión a la exsoldado Chelsea Manning por filtrar documentos secretos a Wikileaks, que, a su juicio, “ha pasado una significativa cantidad de tiempo en la cárcel” por una condena “muy desproporcionada”. Después de siete años de prisión, “se ha hecho justicia”, dijo, y rechazó que su decisión implique que delitos como el suyo deban “quedar sin castigo”. También justificó el fin de la política de “pies secos, pies mojados” para los indocumentados cubanos, que era “una vieja manera de pensar que no tenía sentido” ni cabida dentro del “proceso de normalización de las relaciones con Cuba”.

Asimismo defendió una “relación constructiva” con Rusia y pidió a Donald Trump que “no confunda” las sanciones impuestas a Rusia por “violiar la independencia y la soberanía” de Ucrania con la política de armas nucleares. Por otra parte, Obama se ratificó en la decisión de abstenerse en la votación del Consejo de Seguridad de la ONU sobre los asentamientos israelíes y defendió la solución de dos Estados como la única que permita a Israel seguir siendo “judío y democrático”. “Creo que el statu quo es insostenible, es peligroso para Israel, malo para los palestinos, malo para la región y malo para la seguridad nacional de Estados Unidos”, dijo.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

19 de enero de 2017

Obama alertó de que no habrá “enormes coincidencias” entre ambas administraciones y que sus prioridades son diferentes, aunque confió en que el nuevo presidente se deje asesorar por su equipo. “Este es un trabajo de tal magnitud que no puedes hacerlo solo”, dijo. “Creo que las cosas van a ir bien”, afirmó. “Sólo tenemos que luchar por ello, trabajar por ello y no darlo por sentado”, animó. “Creo en este país. Creo en el pueblo estadounidense”, concluyó.

EL PAÍS 1,3,4/EL MUNDO 20,21/ABC 2,16-29/LA VANGUARDIA 1,3-5/EL PERIÓDICO 12,13/LA RAZÓN 24,25/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

SÁNCHEZ RECORRERÁ AGRUPACIONES PARA DECIDIR SI SE PRESENTA A LAS PRIMARIAS

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, recorrerá la semana que viene distintas agrupaciones de España para “testar a la militancia” antes de anunciar si se presenta a las primarias, según indicaron fuentes de su equipo que citan los diarios, que coinciden en señalar que, aunque aún no lo ha hecho oficial, en principio tiene intención de presentarse.

El propio Sánchez confirmó ayer en su cuenta de Twitter que volverá a visitar las agrupaciones socialistas: “Cumpló con mi palabra. La próxima semana iniciaré encuentros para escuchar a quienes no fueron escuchados, los militantes”. Los diarios recuerdan que el pasado 29 de octubre, cuando renunció a su escaño en el Congreso, se despidió asegurando que en unos días volvería a recorrer las agrupaciones.

El presidente de Extremadura, **Guillermo Fernández Vara**, reprochó anoche a través de Twitter a Pedro Sánchez que no consultara a los militantes la decisión de permitir o no la investidura de Rajoy “para asegurarse el futuro”. Según señaló, “tras el nuevo fracaso en Galicia, en vez de convocar a los militantes para decidir sobre España, Sánchez eligió” que el Comité Federal votara sobre su congreso exprés para asegurare el futuro y se olvidó de que la gente quería votar otra cosa”.

Por su parte, la presidenta de Andalucía, **Susana Díaz**, eludió ayer comentar cualquier aspecto sobre su posible candidatura al liderazgo del PSOE o sobre la ya formalizada de Patxi López. Díaz, que agradeció el afecto que recibe de los altos cargos de su formación, señaló: “No hay nada más bonito que el cariño dentro de una organización”. En una rueda de prensa organizada en el pabellón de su comunidad en Fitur, preguntada sobre las declaraciones previas del presidente extremeño, Guillermo Fernández Vara, quien señaló sobre ella que “suen a ganadora”, Díaz dijo que quiere “muchísimo” a Fernández Vara

Por otro lado, el único aspirante hasta el momento para liderar el PSOE, **Patxi López**, en una entrevista en Cuatro, dijo que le parece “bueno” que haya varios candidatos porque los militantes “tienen derecho a elegir” y porque si no, sería una especie de cierre en falso de lo que se ha vivido hasta ahora.

19 de enero de 2017

EL PAÍS dice que el diputado socialista Eduardo Madina y el economista José Carlos Díez coordinarán, respectivamente, la propuesta política y la económica de cara al congreso del PSOE, que serán sometidas a las enmiendas de los militantes, una vez sea convocado el cónclave.

La diputada del PSOE por Valladolid, **Soraya Rodríguez**, sostiene que fue increpada por un grupo de militantes de su ciudad durante una reunión el pasado lunes, no por el apoyo que mantiene a la línea política de la gestora del PSOE, sino, muy al contrario, su rechazo vino por los “insultos” que habían vertido en esa reunión contra Patxi López, que no es el candidato al que ella respalda, según apuntó, pero para el que pidió respeto.

EL PAÍS 1, 15/*EL MUNDO* 1,-9/*ABC* 2, 20, 21/*LA VANGUARDIA* 18/*EL PERIÓDICO* 20/*LA RAZÓN* 16, 17/*AGENCIAS*



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

EL PP RECIBE 4.000 ENMIENDAS DE CARA A SU CONGRESO NACIONAL

A la sede del PP en la calle Génova han llegado 4.000 propuestas firmadas por las organizaciones territoriales y los compromisarios participantes en el congreso nacional del partido, que se celebrará del 10 al 12 de febrero, y que rectifican, matizan y complementan las ponencias coordinadas por los vicesecretarios en materia política, social y económica, educativa y europea. Los diarios recuerdan que esta cifra supera la de 2012, año en el que los delegados presentaron 1.543 enmiendas, y duplica la del Congreso de 2008.

Los periódicos avanzan que el plenario del congreso debatirá el viernes día 10 sobre nuevas demandas registradas por los compromisarios. Según los datos ofrecidos por la presidenta del comité organizador del congreso del PP, **Luisa Fernanda Rudi**, el 69% de los compromisarios elegidos son hombres y el 31% son mujeres. El perfil medio del compromisario electo “responde a un profesional de 48 años.

Según *EL PAÍS*, diferentes cargos y dirigentes del PP de Madrid han preparado enmiendas y propuestas “para marcar territorio y poder ante el cónclave nacional”. Este rotativo hace alusión a Ángel Garrido e Íñigo Henríquez de Luna, que habrían querido corregir aspectos de la votación a doble vuelta de la dirección nacional, que el partido fuese más democrático y participativo, e implantar las primarias para elegir líderes, al tiempo de abrir una reflexión sobre separación de cargos entre el partido y los gobiernos.

LA RAZÓN señala que, en relación con la enmienda sobre el sistema de elección del presidente de la formación, que la dirección nacional se sentará a hablar, pero sólo sobre posibles precisiones al sistema de doble vuelta que propone al Congreso, bajo el título: “Génova no negociará sobre las primarias de Cifuentes”.

EL PAÍS 17/*ABC* 18, 19/*LA VANGUARDIA* 17/*LA RAZÓN* 1, 18/*AGENCIAS*

Bescansa dice que la disputa entre Iglesias y Errejón ha “debilitado” a Podemos

La cofundadora de Podemos y secretaria de Análisis y Programas, Carolina Bescansa, anunció ayer la puesta en marcha de una iniciativa con el nombre de Colectivo Mayo 2011-Pensando Podemos, junto al responsable de Economía, Nacho Álvarez, para recoger por su cuenta propuestas políticas y organizativas para el congreso del partido. Su objetivo es salir de la lógica de “partido de ping pong” en el que se ha convertido la pugna entre Pablo Iglesias e Íñigo Errejón, según Bescansa, que criticó el “planteamiento binario” y de “debate en Twitter”, al entender que la disputa entre los dos dirigentes ha “debilitado” a Podemos.

Bescansa incidió en que la pugna entre Iglesias y Errejón está eclipsando las distintas voces del partido. “Dos jugadores no permiten que el conjunto de la organización se exprese sobre cuál debe ser la agenda política y organizativa de Podemos”, dijo.

En relación con las declaraciones de Bescansa, el número dos de Podemos, **Íñigo Errejón**, saludó ayer que “salgan más iniciativas, más opiniones, posiciones y proyectos” para “ensanchar” el partido, y pidió acabar con la “lógica plebiscitaria del todo o nada”.

Por otro lado, *LA RAZÓN*, en portada, titula: “Errejón no pactará porque busca la caída de Iglesias en Vistalegre”. En páginas interiores, bajo la palabra “traición” subraya que “Errejón busca la dimisión de Iglesias” en Vistalegre II.

Por otro lado, la jefa de gabinete de Pablo Iglesias, **Irene Montero**, dijo ayer que la composición de la próxima dirección de Podemos no debe ser proporcional al resultado de la última consulta a las bases. Montero, que añadió que “la dirección no debe ser un reparto de familias”, dijo no compartir las críticas de Errejón en su ponencia a la estrategia desde el 20-D. “No es bueno decir que los militantes se han equivocado en todo”, apuntó.

EL PAÍS 1, 16/EL MUNDO 14/ABC 21/LA RAZÓN 1, 14, 15/AGENCIAS

LA ARMONIZACIÓN FISCAL Y LA COMPOSICIÓN DE LA COMISIÓN, PRINCIPALES ESCOLLOS PARA LA FINANCIACIÓN

Celebrada la IV Conferencia de presidentes, y tras la decisión de crear una comisión de expertos para el análisis y la formulación de una nueva ley de financiación autonómica, la vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, reconoció ayer que “no será fácil llegar a un acuerdo sobre financiación autonómica en el plazo de un año”, porque, en la línea ya apuntada por el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, “los recursos son escasos y todavía hay que consolidar y mejorar el Estado de bienestar y atender el problema demográfico. “Que nadie se engañe”, dijo, “habrá muchas discusiones y momentos complicados”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

19 de enero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Ayer, el presidente de Galicia, **Alberto Núñez Feijóo**, dijo, en una línea semejante a la apuntada por la presidenta de la Comunidad de Madrid, Cristina Cifuentes, que “las comunidades solventes pueden bajar sus impuestos y hacer su propia política fiscal siempre que cumplan los objetivos de déficit”, algo que, según los diarios, contrasta con la posición de la presidenta de Andalucía, **Susana Díaz**, quien dijo que “Andalucía no puede competir con otros territorios que están mejor financiados”, tras lo que añadió la necesidad de adoptar fórmulas de equilibrios, como las aplicadas a la transferencia del IRP. El presidente valenciano, **Ximo Puig**, consideró un fin ético evitar la competencia desleal

El ministro de Fomento, **Íñigo de la Serna**, consideró ayer legítimo que exista la competencia fiscal entre las autonomías, que las comunidades puedan bajar sus impuestos. Por su parte, la líder del PP de Aragón, **Luisa Fernanda Rudi**, apoyó la fiscalidad para atraer inversiones,

EL MUNDO 12/ABC 2, 22/LA VANGUARDIA 15/EL ECONOMISTA 21

BÁRCENAS DESVINCULA SU FORTUNA DE LA TRAMA GÜRTEL Y DE LA ‘CAJA B’ DEL PP

El extesorero del PP Luis Bárcenas concluyó ayer su declaración como procesado en el juicio del *caso Gürtel* y desvinculó su fortuna de cualquier tipo de negocio con el cerebro de la trama, Francisco Correa, de la mediación en contratos del Estado y de la gestión de la ‘caja B’ del PP. “Los ingresos son míos, procedentes de mi actividad, y no tienen ninguna relación con el PP”, aseguró. Trató de justificar el origen “lícito” de ese dinero y alegó que sus ingresos entre 2004 y 2011 -durante los gobiernos socialistas de José Luis Rodríguez Zapatero- fueron similares a los de los años anteriores, cuando gobernaba el PP. “Se trata de un flujo constante que no guarda ninguna relación ni con el señor Correa, ni con la obra pública ni con el partido que gobierna España”, explicó.

Bárcenas insistió en que su puesto de gerente del PP no le otorgaba ninguna influencia sobre funcionarios ni políticos y que él no tenía “ninguna capacidad de disposición” sobre los fondos del partido, que eran controlados por Álvaro Lapuerta. Además explicó que el sistema de doble visado de la contabilidad paralela del PP, que controlaban simultáneamente él y Lapuerta, hacía “imposible” la sustracción de cualquier cantidad.

El extesorero negó mediación alguna a favor de OHL ni ACS ante los ministerios de Medio Ambiente y Fomento— como declaró Francisco Correa — ya que sus presidentes, Juan Miguel Villar Mir y Florentino Pérez, respectivamente, tenían “una relación al más alto nivel en el partido”, por lo que “nunca se hubiesen prestado a hablar con el gerente” para esas operaciones.

19 de enero de 2017

Sobre la ampliación de capital de *Libertad Digital*, Bárcenas explicó que el entonces tesorero Álvaro Lapuerta habló con el secretario general del PP, Ángel Acebes, quien “autoriza que se utilicen fondos de la contabilidad extraoficial para comprar esas acciones”, según su versión. Los diarios recuerdan que el juez retiró a Acebes la imputación por estos hechos, aunque declarará como testigo, y que Anticorrupción acusa a Bárcenas de no haber devuelto al PP 149.600 euros de ese dinero de la ‘caja B’ invertido en las acciones.

EL PAÍS 20/EL MUNDO 15/ABC 25/LA VANGUARDIA 19/LA RAZÓN 22



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- La Audiencia pone en duda la operación yihadista de Madrid. El juez y la fiscal investigan si un confidente policial organizó la célula por la que fueron detenidos en Navidad dos islamistas (*EL MUNDO 1, 16, 17*)
- El Ministerio de Asuntos Exteriores decide abandonar el Centro Internacional de Documentación de Barcelona (CIDOB) por su giro soberanista (*EL PAÍS 18*)
- El Govern cierra la puerta a la subida del IRPF que reclama la CUP (*LA VANGUARDIA 1, 13*)
- El PSC insta al Govern a usar las vías de negociación bilateral del Estatut (*LA VANGUARDIA 16*)
- El PP arropa a Albiol para coordinarse en la ‘operación diálogo’ (*LA VANGUARDIA 17*)
- La CUP lleva a la fiscalía la manifestación en su contra (*EL PAÍS 18*)
- Imputados dos mandos por acosar a un ‘mosso’ que denunciaba en castellano (*EL MUNDO 1, 14*)
- El Congreso prevé un acto de desagravio a las víctimas del Yak-42 (*EL PAÍS 19*)
- Bono ordenó a los militares “no hablar más” sobre el Cougar. El exministro lo negó en una declaración por escrito (*ABC, 2, 16, 17*)
- Según una encuesta del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía, si se celebrasen elecciones al Parlamento regional, el PSOE volvería a ser el partido más respaldado en las urnas (*LA RAZÓN 17*)
- Resistencia a la oferta de Rivera de limitar las primarias. Cuatro enmiendas incluyen matices al modelo en la asamblea de Ciudadanos (*EL PAÍS 16*) Cataluña pierde peso político en Ciudadanos. Madrid aporta 92 compromisarios a la Asamblea de un total de unos 600 (*EL MUNDO 11*) Los afiliados fuerzan el debate sobre si Ciudadanos es “socialdemócrata” (*ABC 21*)
- La nieta de Carrero Blanco ve un disparate pedir cárcel por unos tuits sobre su abuelo (*EL PAÍS 1, 19*)
- Alfonso Sánchez, presidente de la AVT: “La clave para reabrir casos de ETA es que hablen los presos” (*ABC 24. Entrevista*)

19 de enero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- El Supremo suspende el decreto de Castilla-La Mancha que frenó el almacén nuclear (*EL PAÍS 22*)
- El cofundador de Intervida Rafael Puertas ha denunciado ante la Fiscalía Anticorrupción al exjuez Baltasar Garzón por apropiación indebida, tráfico de influencia y otros delitos cuando el magistrado intervino la ONG en 2007 (*Agencias*)
- Un estudio analiza la “arquitectónica de la exclusión” y el uso que hace de ella el Estado para evitar el movimiento migratorio (*EL PAÍS 24*)
- España tendrá que renegociar con Trump la limpieza de Palomares (*EL PAÍS 20*)

INTERNACIONAL

- El vicepresidente de EEUU, Joe Biden, alerta a Europa de la amenaza que supone Rusia (*EL PAÍS 5/EL MUNDO 21/CINCO DÍAS 28*)
- La ONU urge a proteger el acuerdo nuclear con Irán (*Agencias*)
- Moscú prorroga hasta 2020 el permiso de residencia de Snowden (*EL PAÍS 5*)
- Merkel y Juncker reclaman unidad y fuerza ante el Brexit (*ABC 30*) Juncker prevé una “difícil negociación” (*LA RAZÓN 27*) El presidente de la Comisión advierte a Londres de que un discurso no significa el inicio de las negociaciones (*Agencias*)
- El ministro británico de Asuntos Exteriores, Boris Johnson, advierte a los demás países miembros de la UE que no deben castigar a Reino Unido por abandonar la Unión en los términos presentados el martes por la primera ministra, Theresa May (*Agencias*)
- Bruselas reconoce “problemas” en el uso de los fondos para refugiados (*Agencias*)
- Al menos 47 muertos en un atentado con coche bomba en Malí (*TODOS*)
- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, celebra en Davos el acuerdo con las FARC y anuncia un diálogo político con el ELN (*Agencias*)
- Cuba acuerda con EEUU y México cerrar la disputa marítima en el Golfo de México (*Agencias*)
- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, rechaza sumarse a las “campañas” contra Trump (*Agencias*)
- Cuatro fuertes seísmos siembran el pánico en el centro de Italia. Los terremotos, que no causaron víctimas mortales, golpean de nuevo Amatrice (*TODOS*)
- Corea del Norte se dispone a probar dos misiles de largo alcance, según Seúl (*Agencias*)

OPINIÓN

OBAMA, BALANCE POSITIVO DE UNA PRESIDENCIA HISTÓRICA

“Cuando Barack Obama abandone mañana la Presidencia de Estados Unidos tras dos mandatos consecutivos se pondrá fin a una forma amable y ejemplar de gobernar que ha reportado grandes beneficios al país más poderoso del mundo y a sus ciudadanos. Aunque no ha podido cumplir todas las promesas que hizo tras su llegada al poder, como la de cerrar Guantánamo o derogar la Enmienda constitucional sobre el derecho a portar armas, lo cierto es que el balance de su gestión es positivo, en el plano económico, en el social y en el ámbito de la política internacional”. “La de Obama será recordada como una presidencia histórica en la que EEUU salió airoso de la crisis económica, se lograron importantes avances sociales y el país reforzó su liderazgo mundial”.

EL MUNDO 3. Editorial

BALANCE COMPLEJO, CON MÁS LUCES QUE SOMBRAS

Barack Obama abandonará mañana la Casa Blanca tras dos mandatos presidenciales que dejan “un balance complejo, con más luces que sombras”. “Obama abanderó una causa que trascendía a su país y fue abrazada por media humanidad: terminar con una crisis percibida por las clases medias como una agresión contra la decencia, la honradez y los principios elementales, acabar dos guerras inútiles que sólo traían dolor y muerte (Afganistán e Irak) y, por último, restituir el sentido de la justicia en una coyuntura dominada por el poder ilimitado de unos pocos sobre muchos. Si Barack Obama hubiese resuelto tamaños desafíos, es muy probable que mañana no cediese la Casa Blanca a Donald Trump, un líder en las antípodas”. “El presidente Obama tiene el gran mérito de haber liderado la salida de la peor crisis económica y financiera vivida por Estados Unidos desde la Gran Depresión”. “La creación de un embrión de cobertura sanitaria universal” ha permitido su acceso a veinte millones de personas. Aunque “la inquina creada por el llamado *Obamare* sugiere que será podado en los próximos meses. “Tampoco tuvo éxito en su cruzada para limitar la posesión de armas de fuego”. “Entre sus mayores decepciones en política interior figura el escaso progreso en la situación y los derechos de la población negra”. Su hoja de servicios en las relaciones internacionales es desigual: no pudo cerrar Guantánamo, alcanzó un ambicioso pacto para frenar el calentamiento global, firmó la normalización de relaciones con Irán y Cuba y retiró las tropas de Afganistán e Irak, pero la pasividad y contradicciones en el conflicto de Siria “empañan su legado”. “Con todo, la elocuencia, la honradez (...) y oratoria de Obama le auguran ser un presidente recordado”.

LA VANGUARDIA 20. Editorial



19 de enero de 2017

LA DESPEDIDA DE UN EXTRAORDINARIO POLÍTICO

“Hasta el último día está gobernando Barack Obama, dispuesto a dejar su impronta en la presidencia. Sus últimas decisiones y su rueda de prensa de ayer son un buen ejemplo del esprint final”. Su elogio del periodismo fue “un golpe a su sucesor, Donald Trump”. Obama demostró altura de miras en su decisión de conmutar parte de la condena de Chelsea Manning. Hubo momentos durante la rueda de prensa en que “se alzó el genuino Obama, el que con un mensaje de esperanza y cambio sedujo a EEUU y al mundo entero”. “Con Obama se va un extraordinario político”.

EL PERIÓDICO 6. Editorial

MENSAJES EQUÍVOCOS EN LA DESPEDIDA DE OBAMA

“La última batería de decisiones ejecutivas tomadas por la Casa Blanca está causando perplejidad en amplios sectores de la sociedad norteamericana que no son, precisamente, partidarios de Donald Trump”. Entre ellos, los últimos acuerdos firmados con el Gobierno cubano, y aún más la decisión de indultar a la soldado Chelsea Manning y al general James Cartwright. “En ambos casos, muchos estadounidenses se preguntan por qué este cambio de consideración sobre unos delitos contra la Seguridad del Estado que Obama, durante sus dos mandatos, había considerado ‘imperdonables’. En la mente de todos están las acusaciones de parcialidad contra los servicios secretos norteamericanos, que habrían intentado perjudicar la campaña de su rival y próximo presidente, Trump”.

LA RAZÓN 3. Editorial

UNIDAD ANTE TRUMP, PUTIN Y EL BREXIT

“Hasta ahora, el proyecto europeo no había encontrado tantos riesgos para su continuidad. Riesgos que ya no ocultan sus intenciones de liquidar la UE. El último de ellos es la llegada a la presidencia de Estados Unidos de Donald Trump”. “Para no derivar toda la responsabilidad de la evidente crisis que sufre la UE en un enemigo externo y evitar así que recaiga la responsabilidad en las instituciones de Bruselas, deberíamos empezar admitiendo que el primer ataque serio a la unidad europea ha venido desde el propio interior del continente. En concreto, la aparición de los partidos que han responsabilizado a la UE como única causante de los males económicos de cada uno de los países”, tanto a la derecha como a la izquierda. “El Brexit ha sido el primer paso en serio para la disolución de la unidad europea, un golpe que obligará a fortalecer el proyecto”. “Los eurófobos han encontrado un buen aliado en Trump, el único que puede dar un sentido global a este retroceso autocrático, que encuentra su colofón en Putin”. “El Brexit, Putin y Trump conforman una alianza demasiado fuerte como para no tenerla en cuenta. La UE no tiene más salida que fortalecer su unidad”.

LA RAZÓN 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

19 de enero de 2017

FINANCIACIÓN REGIONAL CON JUSTICIA

El proceso de negociación para diseñar un nuevo modelo de financiación territorial, acordado en la Conferencia de Presidentes, “no puede ser aprovechado para introducir privilegios ni cometer injusticias en función del color político de tal o cual región, puesto que la factura de semejante desatino sería sufragada por el conjunto de los españoles, con el consiguiente daño al interés general del país”. La propuesta de Susana Díaz, que pretende que “las comunidades más responsables y eficaces, como Madrid, suban los impuestos que tienen cedidos para financiar con dinero extra a las autonomías más díscolas y con peor gestión presupuestaria”, “no sólo se aleja del principio de solidaridad interterritorial, sino que agravaría los defectos del actual modelo, incentivando el despilfarro que ha causado la quiebra de varias regiones y su posterior rescate por parte del Estado”. “El futuro modelo debe garantizar la solidaridad de todos los españoles, pero desde una gestión autonómica responsable y eficiente”.

ABC 4. Editorial

FINANCIACIÓN Y FISCALIDAD AUTONÓMICA

“La Conferencia de Presidentes ha tenido la virtud de recuperar el diálogo entre las comunidades autónomas, prácticamente desterrado desde que la llegada de la crisis convirtió su relación con el Gobierno central en un acto de obligada sumisión financiera. Y si cumple en plazo sus buenos propósitos, diez años después del último acuerdo de financiación autonómica habrá una renovación integral del mismo, aunque nadie debe considerar que corregirá todos los vicios acumulados en el decenio, entre otras cuestiones porque los recursos disponibles, como bien advirtió Rajoy a los presidentes regionales, son todavía ahora más limitados de lo que lo eran en el plácido 2007”. Todas las comunidades deben ir aceptando que “han de perder algo de lo que el sistema vigente les proporciona, porque hacer más con menos exige sacrificios adicionales”. “La competencia fiscal estimula la actividad económica, y el crecimiento y el empleo siguen siendo las prioridades para sostener el mecano autonómico”.

CINCO DÍAS 14. Editorial

Y ADEMÁS...

- **Bono debe pedir perdón** (*ABC 4. Editorial*) “Las familias de los 17 militares españoles que perdieron su vida en Afganistán, el 16 de agosto de 2005, tras estrellarse su helicóptero, esperan del exministro de Defensa José Bono una petición de perdón por más de once años sin saber la verdad de aquella tragedia”.
- **‘Cláusulas suelo’: un protocolo justo** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*) “El protocolo que habilitará el Gobierno reconoce los derechos de todas las partes y contribuirá a hallar una solución justa en este conflicto”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

19 de enero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **En defensa de los ciudadanos** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “El Gobierno y el PSOE acordaron ayer la gestión extrajudicial de la devolución del dinero cobrado de más por las cláusulas suelo en hipotecas. Una nueva muestra de que cuando las dos principales fuerzas de nuestro país quieren, pueden trabajar unidas a favor de lo que verdaderamente interesa: el ciudadano”.
- **Cláusulas suelo y algo de claridad** (*EL MUNDO 25. Javier Rodríguez Pellitero*)
- **Desafíos del turismo** (*EL PAÍS 12. Editorial*) “El récord en visitantes y gasto obliga a elevar la inversión y las infraestructuras”.
- **Una regulación restrictiva** (*LA VANGUARDIA 20. Editorial*) El turismo en Barcelona debe dejar de “ser percibido como un problema, puesto que bien gestionado, sin excesos de celo ni de laxitud, no debería serlo”.
- **Acuerdo clave sobre alojamiento turístico en BCN** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) El ayuntamiento de Barcelona dio ayer “un primer paso, necesario pero no suficiente, para empezar a poner orden y evitar que un modelo hace más de dos décadas muera de éxito”.
- **El Ejército en la FIRA de Barcelona** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Pese a Ada Colau.
- **ATC, una cuestión de interés general** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) “La decisión del Tribunal Supremo de suspender cautelarmente la ampliación de un espacio natural protegido que afectaba a la construcción del almacén temporal centralizado (ATC) de residuos radioactivos de Villar de Cañas (Cuenca) despeja un poco la viabilidad de este proyecto, pero no lo resuelve”.
- **Coca-Cola: fin a un bloqueo intolerable** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **El cava extremeño proseguirá su avance** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “Extremadura vence así una batalla que nunca debió iniciarse, ya que atentaba contra el legítimo crecimiento empresarial”.
- **Los Mossos deben quedar al margen de la lucha política** (*EL MUNDO 3. Editorial*) “El independentismo catalán tiene la obligación de dejar a los Mossos al margen de su lucha partidista, lo que pasa por mostrar un escrupuloso respeto institucional a la labor que desarrollan”.
- **Plan alternativo a la crispación** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Concordia Cívica, proyecto liderado por Teresa Freixas, puede convencer “al conjunto de los catalanes y generar un buen clima, dañado por la deriva independentista”.
- **Humillación socialista** (*EL PAÍS 12. Editorial*) La elección como presidente del Parlamento Europeo del italiano Antonio Tajani.
- **Trump, Irán y la estabilidad** (*EL PAÍS 14. Javier Solana*)

ECONOMÍA

LA BANCA DEBERÁ INFORMAR A SUS CLIENTES CON CLÁUSULAS SUELO DE QUE PUEDEN RECLAMAR

El Gobierno, el PSOE y Ciudadanos han llegado a un acuerdo sobre el mecanismo extrajudicial por el que los consumidores afectados por cláusulas suelo podrán reclamar a su entidad lo pagado de más en su hipoteca. No obstante, el sistema, que será aprobado como real decreto mañana en el Consejo de Ministros, obligará a los bancos a avisar, en un periodo de tres meses, a todos los clientes con cláusulas suelo de la apertura del proceso y de la posibilidad de exigir la devolución. Asimismo, se da 15 días de plazo para que el afectado dé una contestación al banco de si está de acuerdo o no con la cantidad que le ofrece.

La entidad no podrá ser condenada a pagar las costas si el cliente rechaza la oferta y el juez le ofrece lo mismo o menos que le daba el banco, pero si el juzgado le concede más dinero el banco sí pagara esas costas. La compensación deberá ser en metálico como primera opción, aunque el banco podrá ofrecer otros productos o condiciones de la hipoteca. Según el borrador del decreto, si la entidad considera que la devolución no es procedente comunicará las razones en que se motiva su decisión y se dará por concluido el proceso extrajudicial.

Aunque los clientes que recuperen el dinero deberán regularizar su situación con la Agencia Tributaria si en su día se aplicaron la deducción por vivienda en su declaración de IRPF, no deberán tributar ni por las cantidades recuperadas ni por los intereses de demora que les pague el banco. Se trata, según ABC, de una concesión del Gobierno al PSOE. El diario apunta que los socialistas también han forzado la creación de un órgano de seguimiento, control y evaluación de las reclamaciones, integrado por representantes de los consumidores y la abogacía que elaborará un informe semestral.

El ministro de Economía, **Luis de Guindos**, mostró su satisfacción por el texto y aseguró que el Gobierno “ha establecido un mecanismo gratuito que evite a los clientes ir a los juzgados”, aunque “siempre podrán utilizar la tutela judicial”. El diputado socialista **Pedro Saura** reconoció que la negociación había sido “muy dura”. “Muchos temas que ahora están en el decreto antes no aparecían”, añadió.

Las asociaciones de consumidores recibieron con escepticismo los detalles del mecanismo extrajudicial. La **OCU** lo consideró “insuficiente” y “perjudicial” porque convierte a la banca en “juez y parte”. **Adicæ** dijo que “deja muchos flancos abiertos a los intereses de la banca”.

EL PAÍS 1, 39/EL MUNDO 1, 24/ABC 2, 36, 37/LA VANGUARDIA 1, 53/EL PERIÓDICO 1, 24, 25/LA RAZÓN 1, 28/CINCO DÍAS 1, 18/EL ECONOMISTA 1, 5, 6



EL GOBIERNO AUGURA QUE EL RECIBO DE LA LUZ PODRÍA SUBIR 100 EUROS ESTE AÑO

El ministro de Energía, Turismo y Agenda Digital, **Álvaro Nadal**, apuntó ayer que con los precios actuales de la electricidad es “innegable” que el recibo de la luz podría encarecerse unos 100 euros al año. En declaraciones a la *cadena Cope*, Nadal explicó que España está marcando máximos en los precios de la electricidad por varios factores, como es el frío, la falta de lluvias y de viento, la subida “artificial” del precio del petróleo derivada del acuerdo alcanzado el pasado 30 de noviembre por la OPEP y otros países productores y la paralización de una cuarta parte del parque nuclear en Francia. El ministro precisó que al Gobierno “no le gusta nada que suban los precios de la energía porque implica menos crecimiento económico y menos creación de empleo”.

El precio de la electricidad ayer marcó máximos en el mercado alcanzando un precio medio de 78,83 euros por megavatio/hora. El coste más alto se registró entre las 19 y las 21 horas al alcanzar los 92,60 euros. El precio previsto para hoy es de 85,79 euros de media, con un máximo de 95,11 euros sobre las ocho de la tarde.

El presidente de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC), **Marín Quemada**, apuntó que el organismo sigue los movimientos del mercado para diferenciar los que pueden derivarse de circunstancias atmosféricas o del parón nuclear en Francia, “de cualquier otro fenómeno o comportamiento de alguno de los agentes que están en ese mercado”.

EL PAÍS 40/EL MUNDO 27/ABC 34, 35/LA VANGUARDIA 1, 54/EL PERIÓDICO 1, 2-4/LA RAZÓN 1, 29/CINCO DÍAS 1, 5

GUINDOS APUNTA QUE LA ECONOMÍA PODRÁ SUBIR MÁS DEL 2,5% ESTE AÑO

El ministro de Economía, Luis de Guindos, aseguró ayer que España podría crecer este año por encima del 2,5% previsto si no se produce “ninguna sorpresa externa inesperada” ya que, según explicó, las principales incertidumbres de la evolución económica van a venir del entorno exterior. “La proyección es del 2,5% y siempre somos prudentes. El pasado año empezamos con una proyección del 2,8% y al final vamos a crecer al 3,2% o al 3,3%. Prefiero ser prudente y luego que la realidad exceda las previsiones”, dijo en declaraciones ante los medios tras su participación en el Foro de Davos.

De Guindos explicó que España ha pasado de una situación de “riesgo de incumplimiento” del déficit público a una en la que cumple “holgadamente” con las premisas del Pacto de Estabilidad, y recordó que Bruselas no pide a nuestro país que adopte medidas adicionales para cumplir con la senda pactada. El ministro dijo que percibe “más inquietud” que hace un año en el plano internacional debido al *Brexit* y a la llegada de Donald Trump a la presidencia de EEUU.



19 de enero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

En el Foro de Davos, la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), **Christine Lagarde**, expresó la necesidad de actuar para combatir “la crisis de la clase media” que afecta a las economías avanzadas, y recordó que ella advirtió del problema en 2013 sin recibir entonces demasiada atención por parte de economistas y autoridades. “Ante la ausencia de confianza, de trabajo, de esperanza y el desencanto sobre el futuro, si lo combinamos con un crecimiento más bajo, la mayor desigualdad y mucha más transparencia, tenemos entonces los ingredientes perfectos para una crisis de las clases medias en las economías avanzadas”, dijo. Según Lagarde, el crecimiento se ve lastrado por la desigualdad. “Si se quiere repartir a todos mayores porciones de tarta, entonces se necesita una tarta más grande”, apuntó.

Los presidentes de Goldman Sachs y de JP Morgan, **Lloyd Blankfein** y **James Dimon**, respectivamente, pidieron en Davos un voto de confianza en el nuevo presidente de EEUU, Donald Trump. Blankfein calificó de “muy estimulante” el paquete de medidas de desregulación e inversión que se espera de Trump. Dimon dijo que la subida de las Bolsas puede no haber hecho más que empezar.

EL MUNDO 26/ABC 37/LA VANGUARDIA 55/EL PERIÓDICO 28/LA RAZÓN 31/CINCO DÍAS 28/EL ECONOMISTA 22, 23

Y ADEMÁS...

- El Rey inaugura la 37ª edición de Fitur y ofrece su apoyo a Turquía tras los atentados y a Italia por el terremoto. La feria cuenta con 9.672 empresas de 165 estados y regiones (Todos)
- Funcas eleva al 1,9% la inflación prevista Y descarta que España pueda cumplir este año el objetivo de déficit (*EL PAÍS 42/EL ECONOMISTA 22*)
- La diferencia de recaudación con respecto a 2007 que señaló Rajoy se debe al desplome del impuesto de Sociedades (*EL MUNDO 26*)
- Fomento sopesará reducir las tasas aéreas (*ABC 38/LA RAZÓN 31*) Fomento se reafirma frente a la CNMC como regulador único de Aena (*CINCO DÍAS 3*)
- Autónomos y asesores cuestionan la solución de Hacienda a los aplazamientos de las deudas tributarias (*EL PAÍS 42*)
- Mejoran los beneficios de la mitad de los autónomos, según el barómetro de la Federación Nacional de Trabajadores Autónomos (*EL PERIÓDICO 27*)
- Empleo congela la cuota mínima de los autónomos hasta que haya Presupuestos (*CINCO DÍAS 27*)
- La Administración malgasta 48.000 millones al año por la falta de competencia. La CNMC eleva al 4,5% del PIB los sobrecostes en sus contratos y pide a los poderes públicos mayor atención para evitar posibles concertaciones entre empresas (Agencias)
- La juez deja en libertad a los seis detenidos de UGT en Asturias (Todos)
- España se queja a Francia por los ataques a camiones que transportan vino (*EL PAÍS 43/ABC 39/EL PERIÓDICO 30*)

19 de enero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- El Supremo avala el proceso de readmisión de los trabajadores de la planta de Coca-Cola de Fuenlabrada (Todos)
- La tecnológica Zed encara mañana su junta decisiva. Piden el cese del CEO y fundador de la compañía, en concurso desde junio (*EL MUNDO 28*)
- El Popular celebrará una junta extraordinaria el 20 de febrero para nombrar a Saracho presidente de la entidad (*ABC 38/LA VANGUARDIA 57/EL PERIÓDICO 30/CINCO DÍAS 22/EL ECONOMISTA 8*)
- Bankia asumirá parte de los costes de constitución de sus nuevas hipotecas (*CINCO DÍAS 19*)
- La Caixa dedica 41 millones a fomentar la integración laboral (*ABC 39*)
- La morosidad de la banca española vuelve a caer en noviembre al 9,23% (*CINCO DÍAS 22*)
- El Supremo suspende el bloqueo de Castilla-La Mancha al ATC (*EL PAÍS 22/CINCO DÍAS 4/EL ECONOMISTA 8*)
- La CNMC aprueba la norma de la fibra óptica y rebaja un 40% el acceso indirecto (*CINCO DÍAS 11*)
- Yellen alerta de “desagradable sorpresa” si se atrasan las alzas de tipos en EEUU (Agencias)
- El Ibex 35 cierra en los 9.386,20 puntos tras bajar un 0,09% (Todos)
- La prima de riesgo cierra en los 110 puntos básicos (*EL ECONOMISTA 1*)
- Wall Street cierra en mixto. El Dow Jones cede un 0,11%, hasta los 19.804,72 puntos. El selectivo S&P avanza un 0,18% y cierra en los 2.271,89 puntos y el tecnológico Nasdaq suma un 0,31%, hasta los 5.555,65 puntos (Agencias)
- El petróleo de Texas retrocede un 2,67% y finaliza en los 51,08 dólares el barril. El *Brent* cierra en los 53,92 dólares tras bajar un 2,79% (Agencias)